

20241007 InfoMigrants

<https://www.infomigrants.net/fr/post/60378/manche--pres-de-1-000-migrants-ont-rejoint-le-royaumeuni-en-une-journee-un-record-en-2024>

[Actualités](#)



Des migrants essayent de monter dans un canot pour traverser la Manche, le 4 septembre 2024. Crédit : Reuters

Manche : près de 1 000 migrants ont rejoint le Royaume-Uni en une journée, un record en 2024

Par [La rédaction](#) Publié le : 07/10/2024

En l'espace d'une seule journée, samedi, près de 1 000 migrants ont atteint le Royaume-Uni après avoir traversé la Manche de manière irrégulière à bord de petits bateaux. Le même jour, quatre personnes ont perdu la vie au cours de deux tentatives de traversée.

L'année 2024 sera bien l'année des records dans la Manche. Samedi 5 octobre, 973 migrants ont traversé la Manche pour rejoindre illégalement le Royaume-Uni sur des canots de fortune, selon les chiffres du ministère de l'Intérieur britannique. Il s'agit du plus important nombre d'arrivées en une journée sur les côtes britanniques depuis le début du phénomène des small boats en 2018. Le précédent record date de juin dernier, avec plus de 882 traversées.

Le même jour, quatre exilés - un enfant de deux ans, une femme et deux hommes – [ont perdu la vie dans deux naufrages distincts](#) alors qu'ils tentaient, eux aussi, de traverser la Manche. Ces drames et tous les autres survenus en 2024 en font l'année la plus meurtrière depuis 2018.

Les arrivées de samedi, annoncées dimanche par les Britanniques, portent à [26 612 le nombre de migrants qui ont atteint les côtes anglaises](#) cette année, surtout depuis la France.

Selon les autorités britanniques, les embarcations de fortune sont de plus en plus chargées, avec 52 passagers en moyenne, contre seulement 13 en 2020. Cette surcharge est la cause de nombreux des récents drames migratoires dans la Manche, de même que [la présence policière de plus en plus importante](#) sur le littoral français.

Pour être sûrs de pouvoir prendre la mer, les migrants montent à la hâte dans des bateaux de mauvaise qualité, ne prenant parfois même pas le temps d'installer le plancher de l'embarcation. Ces départs précipités génèrent souvent des bousculades qui peuvent être mortelles. Plusieurs personnes ont perdu la vie ces derniers mois [dans des canots surchargés](#), piétinées par une foule affolée.

"On peut mourir avant même d'avoir atteint la Manche"

C'est ce qu'il s'est passé samedi sur les deux embarcations où des exilés sont morts. L'enfant de deux ans, comme les trois adultes décédés, ont été écrasés au fond des embarcations, ont expliqué à la presse le parquet de Boulogne-sur-Mer et le préfet du Pas-de-Calais, Jacques Billant.

A lire aussi

[Traversées de la Manche : "Le nombre de décès cette année est une tendance très inquiétante"](#)

"On a remarqué que les décès [de migrants] se produis[ai]ent désormais près des côtes. On meurt plus au moment de l'embarcation, et moins en pleine mer [...] On peut aussi mourir avant même d'avoir atteint la Manche", [affirmait à InfoMigrants en mai dernier Salomé Bahri](#), coordinatrice de l'association Utopia 56 à Grande-Synthe.

"Pour éviter au maximum les confrontations [avec la police], les migrants prennent désormais des risques", indiquait récemment de son côté Fabien Touchard, également coordinateur d'Utopia 56, pour expliquer la hausse de la mortalité dans la Manche. "Par exemple, ils vont prendre la mer quand le temps est instable, quand les vagues sont très hautes. Ils pensent que les plages sont moins surveillées par temps de pluie".

Lutter contre les passeurs

Élu en juillet, le gouvernement britannique du travailliste Keir Starmer a promis de s'attaquer à l'immigration illégale en augmentant le nombre d'expulsions de migrants et en luttant contre les passeurs. Jusqu'à 100 nouveaux agents spécialisés dans le renseignement et les enquêtes ont été déployés au sein de l'Agence nationale de lutte contre la criminalité (NCA) pour lutter contre ces "gangs" de passeurs et ainsi "empêcher les traversées dangereuses par bateau", selon le Home office.

Les autorités veulent aussi augmenter les expulsions des personnes en situation irrégulière au Royaume-Uni. Pour ce faire, le gouvernement compte notamment sur l'ouverture de 300 nouvelles places dans deux centres de rétention.

Le 15 septembre, Keir Starmer a aussi annoncé [la mise en place d'un commandement d'élite chargé de la sécurité des frontières](#), une promesse de campagne. Cette nouvelle structure "coordonnera le travail de tous nos services de police et de renseignement afin de mener des enquêtes conjointes avec leurs homologues européens pour lutter contre la criminalité organisée liée à l'immigration", a indiqué Downing Street.

Dans le même temps, Keir Starmer s'est rendu le 16 septembre à Rome pour discuter avec son homologue italienne de lutte contre l'immigration clandestine. Le Premier ministre britannique se dit "intéressé" par la politique migratoire de Giorgia Meloni, notamment depuis la réduction drastique des arrivées en Italie cette année : [47 000 ont foulé le sol italien entre le 1er janvier et le 23 septembre 2024, contre 133 000 en 2023.](#)